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Protokoll zur FSK vom 08.06.2017 

Sitzungsort: Phil 1 

Protokollant*in:  Daniel Mudersbach 

Sitzungsleitung:  Julian Kreißl 

 Begrüßung und Formalia 

 Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Fachbereich  Fachschaft / Arbeitsgruppe   Kreuz 
=Anwesend 

01 Rechtswissenschaft x 

02 Wirtschaftswissenschaften x 

03  Sozial- und Kulturwissenschaften  

 *Musik    

*Kunstpädagogik  

Gesellschaftswissenschaften x 

Erziehungswiss  (Pädagogen Party)  

04 Geschichts- und Kulturwissenschaften                                                               x 

 Geschichte und Kultur   

Altertumswiss. - Spartiaten-ahu!  

Philosophie - Sophie's friends x 

05 Sprache, Literatur, Kultur  

 *AG Slavistik    

*AG Mfkw und Slk x 

*AG Anglistik  x 

*AG Germanistik x 

Angew. Theaterwissenschaft - Chlorgaswolke x 

06 Psychologie und Sportwissenschaft                                                

 Psychologie - Psychos  x 

Sport - Sporties x 

07 Mathematik und Informatik, Physik, Geographie  

 Geographie - Weltenbummler  x 

Mathematik und Physik – Die Liste   

08 Biologie und Chemie  

 Biologie –Bios   

Chemie – Chemiker  x 

Materialwiss. - MaWi x 

09 Agrarwissenschaften, Ökotrophologie und Umweltmanagement x 

 Agrarwiss. Ökotrophologie Umweltmanagment 
– Bäuerin sucht Hausmann 

  

10 Veterinärmedizin x 

 Veterinärmedizin - Vetis United   

11  Medizin                                              

 Humanmedizin - Studierende Humanmedizin  x 

Zahnmedizin -Zahnmediziner x 

Lehramt  Die Lehrer deiner Kinder    x 

*heißt, dass diese Fachschaft oder AGs nicht gewählt oder noch nicht gewählt wurden.  

18  Fachschaften und 12 Fachbereiche sind anwesend. Die Beschlussfähigkeit ist damit gegeben.  
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 Tagesordnung  

 

Inhalt 
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Abstimmungsthema  Ergebnis  Notiz  

Tagesordnung  X einstimmig angenommen  
 

 Protokoll 

Abstimmungsthema  Ergebnis  Notiz  

Protokoll vom  16.05.2017 angenommen  

 Anträge  

Fachschaft  Betreff  Betrag in € Notizen  

Jura(01) Kaffeevollautomat 260€  Bitte die Anträge als 
PDF senden 

Nachfrage:  
Porto bedacht?  
Screenshot nicht zwingend 
erforderlich  

Jura (01)  Geschirrkombiservice und Besteck 65€ Nachfrage: Porto bedacht?  
 

Jura (01) Whiteboard inklusive Zubehör  100€  

WiWi (02)  Jura-Tag/Wiwi-Tag : Transport 
Torwand, Busmiete 

78€ Studibus? 

GW (03)  BuFaTa Mannheim - Fahrtkosten 33,50 € pro 
Person 

Pro Person? Wieviele 
Personen denn? 

ATW (05)  Beamer  500€  Bei ca 1.700€ Budget, könnt 
ihr auch mehr ausgeben. 
Formulierung: Mindestens? 
Was für ein Rahmenbudget 
soll es sein? Nur Maximal 
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Summen gehen 

09 Werbemittel (Flyer und Sticker der 
Zweititüten)  

249,80€  

Veti (10) Jacken und T-Shirts 600€  Lob: Unpersonalisiert 

Initiative 
Anträge:  

  GO Antrag zur Dringlichkeit:  
 

Anglistik (05)  Hoodies  530 €  Unpersonalisiert? 

Anglistik (05)  Flagge fürs Sommerfest 10 €  
Psychologie 
(06) 

PsyFaKo 572 €  

Sport (06) Spikeball-Sets 115 €  

Zahni (11) BuFaTa 500 € Angenommen 

Human (11) Druckkosten 96 angenommen 

 

 Aktuelles 
Tagesordnung angenommen. 

Anträge werden einzeln abgestimmt. 

Antrag Jura, Kaffeeservice, Vollautomat, Whiteboard angenommen. 

Fachschaft WiWi Änderungsantrag 78€ für Studibus. 

Fachschaft GW BuFaTa 35,50€. 

Fachschaft ATW 500€ für Beamer Antrag angenommen. 

FS Agrarwissenschaften Zweititüten + Flyer 249,80 € angenommen. 

FS Tiermedizin Jacken und Tshirts 600€ einstimmig angenommen. 

FS Anglistik Antrag Hoodies 530€ angenommen. 

Flagge ebenfalls Initiativ + Antrag einstimmig angenommen. 

Sport-FS kritisiert Initiativcharakter, dennoch einstimmig angenommen. 

FS Psychologie Antrag PsyFaKo 572€ Initiativ + Antrag einmündig angenommen. 

FS Zahnmedizin BuFaTa 500€ Initiativ + Antrag einstimmig angenommen. 

FS Sport Spikeballset Initiativcharakter + Antrag einstimmig angenommen. 

FS Humanmedizin Poster 96€ Initiativ + Antrag einstimmig angenommen. 

Kathi Bericht STEP-Kommission, siehe unten. 

Kathi Nesseler gibt Rücktritt aus FSK-Vorsitz bekannt. 

Veranstaltung See-Event der FS Sport soll per Umlaufbeschluss genehmigt werden. 
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Julian vereinbart Vorbereitungstreffen mit Finanzreferenten des AStA zur Fragestellung durch 

Fachschaften bezüglich Haushaltssperre. 

Fachschaft Germanistik bittet um Tipps bezüglich eines Foodtrucks und um Teilen ihres Sommerfests 

auf facebook. 

 

 

 

 Finanzen ASTA aus dem vorläufigen Haushaltsjahr 

 Finanzen Studierendenzahl 

 Berichte der Fachschaften 

  
FS Germanistik plant Poetry-Slam und Sommerfest, LZG lädt Autoren ein. 

FS Philosophie erinnert an Nietzsche-Vortrag am 13. Juli. 

FS 09 hatte gute Brauereiführung. 29.06. Semesterparty im MUK. 

FS ATW lief alles gut, sonst nichts neues. 

FS Geo berichtet von BuFaTa. 

AG Mfkw/SLK Planung von Party. 

FS Lehramt über Kooperation mit Studienberatung und Werbung für FS-Arbeit. 

FS NaWi QSL-Anträge und Debatte über Reaktriditierung. 

FS WiWi neues Mitglied, 21. Juni Career Day, 23. 15:30 Uhr -Fest WiWi + Jura. 

FS Psycho, organisierte PsyFaKo, 28.06. Grillen mit den Psychos. 

FS Zahnmedizin gelungener Ausflug in Teddyklinik. 

FS Jura hat Möbel bestellt, Öffnungszeiten 10-12 Donnerstags. Petition gegen Losung der 

Prüfungsorte des mündl. Examens. 

FS Sport hatte gelungene BuFaTa.  

Autismus.Vortrag@t-online.de Adresse des Gastredners Julian zwecks Vortrags über Autismus. 

Kommenden Samstag 11.06. Party im Ulenspiegel. 

6.07. Beachvolleyballturnier am Sportcampus (?) 

FS Humanmedizin hatte gelungene Fachschaftsfahrt, 29.07. Sommerfest.  

FS Tiermedizin 20.07. Campusfest, planen 25. Januar Vortrag durch Martin Rütter, 27. Januar 

Zootierhaltungs-Vortrag. 

mailto:Autismus-Vortrag@t-online.de
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FS Geschichte Kunsthistoriker planen keine Abspaltung mehr. 

FS Chemie planen Party mit anderen NaWis im MUK. BuFaTa nach 2 Tagen abgereist, dennoch 

positives Feedback. 

FS Anglistik Sommerfest 4. Juli. 

Berichte der FSK-Vorsitzenden, keine Neuigkeiten vom AHS. Anfragen an Finanzreferent wird durch 

Julian durchgeführt. 

Nächster Sitzungstermin 5.07. Mittwoch 18:30 Uhr. 

 

 

 Berichte FSK-Vorsitzende 
- Bericht Kathi aus der STEP Kommission: 

o Unterlagen die dazu vorlagen sind in folgendes Mails zu finden:  

 

 

 
 

- Folgende Punkte standen auf der Tagesordnung: 

o TOP1: Nachwuchspakt und Tenure-Track-System an der JLU 

o TOP2: Lehrerbildung: Herausforderungen und strategische Perspektiven 

o TOP3: Umgang der JLU mit extremistischen und populistischen Positionen 

o TOP4: Entwicklung und Finanzperspektive im dt. Hochschulsystem  

 

- Nun eine knappe Zusammenfassung der Inhalte und Diskussionspunkte der einzelnen 

Tagesordnungspunkte: 

o TOP1: Der Antrag an den Bund für die Nachwuchsinitiative, bei welche nach einen 

bestimmten Schlüssel Tenure-Track Professuren vergeben werden wurde 

geschrieben. Es ist ein Antrag der hauptsächlich aus einer Vorhabensbeschreibung 

von Nachwuchs- und Personalentwicklung besteht. Die 6 Ziele der JLU die darin 

beschrieben werden wurden recht ausführlich vorgestellt. Wobei das System von 

Tenure-Track (Prüfphase von 6 Jahren der Professur, Einstellung auf W1 – mit Option 

auf W2; das gleiche für W2 nur mit Option auf W3) schon öfter erklärt und 

besprochen wurden. Auch der Rest ist bekannt aus dem neuen Personalkonzept 

diesen Jahres. Rückmeldung zu dem Antrag gibt es ab September und die 

Förderphase für die 18 beantragten Professuren würde bei erfolg des Antrags im 

Dezember beginnen. Es gibt aber auch noch die Option einer zweiten Förderphase.  

o TOP2: Das Präsidium, insbesondere die Vizepräsidentin für Studium und Lehre –Frau 

Dolle- machte in diesem Punkt in einer Vorabpräsentation von Zahlen und Tabellen 

darauf aufmerksam, dass das Lehramt für die Hochschulfinanzierung der JLU 

unabdingbar ist, das das Lehramt eine Zentrale Säule in der Lehrkapazität ist, dafür 

17.05.17  Planung  
STEP-Kommission am 29.05.17: Unterlagen und aktualisierte 

Agenda 

03.05.17  Planung  TEP-Kommission am 29.05.17: Agenda 

 

https://webmail.hrz.uni-giessen.de/horde/imp/message.php?mailbox=**search_485a0q3c7uqk8kowc4o0wk&index=20650&thismailbox=INBOX
https://webmail.hrz.uni-giessen.de/horde/imp/message.php?mailbox=**search_485a0q3c7uqk8kowc4o0wk&index=20650&thismailbox=INBOX
https://webmail.hrz.uni-giessen.de/horde/imp/message.php?mailbox=**search_485a0q3c7uqk8kowc4o0wk&index=20650&thismailbox=INBOX
https://webmail.hrz.uni-giessen.de/horde/imp/message.php?mailbox=**search_485a0q3c7uqk8kowc4o0wk&index=20562&thismailbox=INBOX
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spricht beispielsweise, dass das Lehramt in 8 von 11 Fachbereichen substantielle 

Bestandteil ist. Und das die Studierendenzahlen, besonders im L3 Bereich, rückläufig 

sind. Außerdem wurde unterstrichen, dass die empirische (!) Unterrichts- und 

Bildungsforschung das Paradigma der Zeit ist und alle Ausschreibungen für 

Neubesetzungen an empirischen Forschungsmethoden ausrichten sollen. Dies wurde 

im Hinblick auf viele neue zu besetzende Professuren in vielen Fachbereichen und 

der Didaktik bis 2030 betont.  

Außerdem wurde das Projekt GOL (Gießener Offensive Lehrerbildung) vorgestellt, 

damit die Professuren informiert sind und aktiv das Projekt unterstützen. Kritik aus 

den Reihen der STEP-Kommission kam am der Beteiligungs- und Informationsfluss 

des Projektes. Präsidium erwartet sich von dem Projekt, dass tatsächlich neue 

Strukturen und Forschungsanstöße in der Lehramtslehre an der JLU angestoßen 

werden.  

o TOP3: Dies war eine eher normativer Punkt und diente dem Präsidium dazu zu den 

aktuellen Verfahrensweisen Meinungen aus den Mitarbeiter und Professorenkreisen 

einzuholen. Außerdem war Frau Dietrich aus der Presseabteilung zu Gast für diesen 

Punkt um von aktuellen Geschehnissen auf Veranstaltungen, Twitter und Facebook 

der JLU zu berichten. Und den Professoren mit auf den Weg zu geben, dass bei 

Unklarheiten und Unsicherheiten und heiklen Fällen sich bitte mit der 

Presseabteilung abgestimmt werden soll. Es wurde nicht verbalisiert was heikle Fälle 

exakt sind und welche Politik das Präsidium gerade fährt. Nur wenn man solche 

erzählten Fälle summiert und die Presse  verfolgt kann man summieren was ungefähr 

der Kurs der JLU ist – dies Versuche ich jetzt ganz persönlich mal zum umreißen: Man 

äußert sich nicht generell zu politischen Fragestellungen, sondern nur wenn man 

gefragt wird. Raumvergabe an der JLU ist ein zentrales Themen – da hier jemanden 

und seiner Position Bühne gegeben wird. Deswegen gelten für das 

Unihauptsgebäude (Senatssaal, etc) andere Regeln der Vergabe, weil diese mit 

symbolisch  mit den Werten, welche die JLU vertreten möchte, aufgeladen sind. 

Weniger eng sieht man dies in anderen Teilen des Campus. Außerdem wird in der 

Wahlphase keine Partei ein Forum für den Wahlkampf geboten. Generell dürfen 

Burschenschaften, Rechts- oder Linksextreme Personen oder Gruppierungen keine 

Veranstaltungen an der JLU machen. Man versucht immer den Weg der 

Gradwanderung zwischen Meinungs- und Wissenschaftsfreiheit und den Werten der 

JLU als eigenständige Institution zu finden.  

o TOP 4: Hier wollte der Präsident nur kurz darauf aufmerksam machen, dass 13% der 

JLU finanziert werden durch den Hochschulpakt 2020. Dieser läuft ja bald aus und die 

Politik hat noch keine Folgefinanzierung. Dies sollte man im Auge behalten.  

 

 Fragen an FSK -Vorsitzende 
 

Abstimmungsthema  Ergebnis  Notiz  

Anträge vom ??.??.20?? wie 
oben in der Tabelle  
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 Verschiedenes  
 

 

  Nächster Sitzungstermin: 05.07.17 18:30 


